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今天早上，我们继续《路加福音》第一章的降临节系列。虽然周日的降临节主题是“爱”
，但正如您稍后会看到的那样，它并不是今天经文中过于明显的主题。相反，今天的内容

更多地是关于欢乐和庆祝，这与上周日通过音乐进行的礼拜以及我们上周庆祝的降临节欢

乐主题更相关。但尽管如此，我们在这里，继续研究这部分经文，祈求上帝引导我们、与

我们交谈，并通过这一切将我们带入更深层次的耶稣门徒行列。所以，让我们深入研究路
加福音 1:39-56，从前七节（39-45）开始。 
 
所以：在上周我们看过玛丽与天使加百列的对话之后，玛丽迅速收拾行装，出发去拜访伊

丽莎白。有时在生活中，你只需要处理一些事情，有时真的只有一个人可以帮助你做到这

一点。这就是这种情况。两人都意外怀孕了，天使加百列也向她们通报了怀孕的消息，而

且两人都知道对方怀孕了。玛丽实际上只能向一个人求助。于是，她就去了。 
 
现在，玛丽和伊丽莎白是亲戚，这也有帮助。我们在上周的第 36 节中得到了这些信息。

有时（soon-ge-nayce）这个词被翻译为“堂兄弟”，它可以有这个意思，但它有更广泛的

含义，即“亲戚或亲戚”。所以也许他们是我们通常认为的堂兄弟，但也许是远亲关系，

比如二表兄弟或三表兄弟，或者姑姑和侄女或远房表兄弟等等。在我们家，我们比大多数

人更关注这些事情，因为大约 11 年前，我们发现我们的孩子和他们的三表兄弟——我的二

表兄弟的孩子在同一所小学上学。我们不知道我们都住在同一个社区，那时我已经有 15 

年没有和我的表弟说过话或见过面了……后来发现他的女儿和我们的一个女儿在二年级的

同一个班，甚至坐在同一张课桌旁，我们却不知道他们有血缘关系。开学一个月后，当我

们弄清楚了他们之间的关系时，我的孩子们突然想知道所有关于堂兄弟姐妹、二表兄弟姐

妹、三表兄弟姐妹、远房表兄弟姐妹等等的事情。不管怎样，不管玛丽和伊丽莎白的确切

关系如何，她们都是有血缘关系的，而且从我们看到的她们之间的互动来看，她们显然以

前见过面，而且在一定程度上彼此了解。 
 



伊丽莎白的反应是喜悦和兴奋，已经表达了对玛丽怀的婴儿弥赛亚本质的理解，因为她称

玛丽为“我主的母亲”（第 43 节）。然后，这一刻的喜悦甚至延伸到伊丽莎白肚子里的

宝宝，他大约六个月后就会出生。他将被称为约翰，长大后被称为施洗约翰。甚至他也被

圣灵感动，似乎在她的子宫里欢呼雀跃。 
 
然后我们得到了玛丽的回应。现在，在我们阅读这段话之前，让我先说一点。你可能会注

意到，很多英文圣经上面都会有一个副标题，上面写着“玛丽的歌”。这些副标题以及章

节和诗句编号都是由出版商添加的，以帮助我们浏览圣经，找到我们正在寻找的段落。也

许她确实唱过这首歌。唱歌是他们文化的一部分，而不是我们的文化。例如，大卫唱歌，

巴拉和底波拉一起唱歌，保罗和西拉在监狱里唱歌。偶尔，我们家里的某个人会在欢乐的

场合放声歌唱——通常是格温或其中一个女孩……我们男人与自己的情感脱节太深，无法用

歌声表达自己——但当这种情况发生时，虽然并不常见，但总是很短暂。 
 
我不会称之为“唱歌”，而更像是“唱歌的声音”。所以，它可能是这样的，“我太开心

了！”我听到有人在我们家里这样说。或者“我有最好的丈夫！”我实际上没有听过……

但你明白我的意思。如果唱歌在我们家里变得更广泛，并且是真正的歌唱，那么它就是一

首已经存在的歌曲——就像一首敬拜歌曲或类似的东西。天主教徒让我们对这段经文有了很

好的了解，因为他们经常使用这段经文，不是作为一首歌，而是作为祷告，也就是所谓的

“Magnificat”，这是拉丁语中“放大”或“荣耀”的意思。这个词出现在开头的短语中，

玛丽说：“我的灵魂荣耀（或放大）主。”把它当作祷告也有一些圣经支持，因为这些经

文中的一些主题在旧约中汉娜的祷告中有所表达，在撒母耳记上第 2 章，与她的儿子撒母

耳有关。这两个女人说的话肯定有相似之处，玛丽可能熟悉汉娜的祷告，而且可能是她所

说的话的一些灵感来源。 

 

所以，让我们唱出这段经文的其余部分……我的意思是，阅读这段经文的其余部分。路加

福音 1:46-56。从马利亚的这些话中，我们表达了一些重要的主题。首先，在第 48 至 

50 节中，我们看到了上帝性格的三个要素：他是忠实的（也是 54-55）、强大和仁慈的

。马利亚说：“他一直铭记他仆人的卑微（忠实）……他为我做了大事（强大）……他的

怜悯延伸到那些敬畏他的人”（仁慈）。如果你熟悉圣经，你就会知道，马利亚并不是第

一个宣告上帝这些属性的人。我们在圣经中随处可见它们。但她的话对我们来说是一个很

好的提醒。 

 



让我们记住，即使她和她的以色列同胞生活充满挑战，她也在宣告这一点。她已经订婚，

但现在却未婚怀孕。马太在记述耶稣诞生时，向我们展示了这会对她产生怎样的影响。他

写道，约瑟因为自己的宗教信仰和对犹太道德和纯洁的坚持，曾想过因为她怀孕而终止订

婚和取消婚姻（马太福音 1:19）。换句话说：他最初以为她不忠。后来上帝抓住了他，

并纠正了他所发生的事情。但这表明了她和他在整个怀孕期间可能会遇到的态度。但这并

没有阻止她宣扬上帝的信实、威力或仁慈。 

 

除此之外，以色列国处于外国统治之下。他们是一个被占领的国家，因为他们已经成为罗

马帝国的一部分。因此，这对以色列国来说也是一个文化挑战时期。真的很困难。然而，

即便如此，她仍旧宣告上帝的信实、威力和仁慈。 

 

她对上帝在她生命中的活动的反应的核心是，即使在情况不确定的情况下，她也相信上帝

的承诺，从而感到平静和喜悦。“和平”和“喜悦”这两个词在她所说的任何地方都没有

出现，但它们却渗透到了她的话语中。这是因为她信任上帝。玛丽对上帝这些属性的宣告

不仅表达了对上帝的知识，而且是信仰的一步。她深深地信任上帝。她正在按照上帝召唤

她去做的事情生活，她每一步都信任上帝。因此，她有这种巨大的喜悦和平静，因为上帝

是忠诚的、强大的和仁慈的。 

 

我们在这里还看到了上帝性格的另一个方面：他不是站在骄傲、强大和富有的人一边，而

是站在谦卑和饥饿的人一边。玛丽说：“他驱散了那些心高气傲的人。他把掌权的人从宝

座上推下来，却把谦卑的人抬举起来。他让饥饿的人饱食美食，却让富足的人空手而归”

（第 51b-53 节）。 

 

威廉·坦普尔从 1881 年到 1944 年一直住在英国，曾在英国圣公会（圣公会，本质上就

是我们在这里所说的圣公会）的三个不同地方担任主教和大主教。他说，这段经文，特别
是中间的几节经文，可以被视为危险的文本，尤其是在社会或经济不公的背景下。因此，

他警告传教士和其他人在公开阅读时要小心，因为其主题挑战了现状，主张推翻骄傲和强
大的人，提升谦卑和饥饿的人。换句话说，他不希望传教士在遥远的国度的公共场所阅读

这篇文章，因为他担心掌权的人可能会认为传教士来这里是为了领导某种政变或叛乱，因

此传教士可能会将自己置于危险之中。 

 



他发出的这一警告凸显了玛丽所说的话的颠覆性含义。她的话宣告了上帝扭转社会不公和

颠覆压迫制度的行动。这是一种完全不同的观点、一种不同的心态，关于谁和什么是上帝

王国中最重要的，而这个王国甚至现在就要通过耶稣的门徒来展示。玛丽在这里向我们表

达了上帝希望谦卑和饥饿的人得到提升和饱足，而骄傲、强大和富有的人则被驱散、被打

倒并空手而归。 

 

我认为我们不可能只将其精神化（尽管有精神上的应用），而将现实生活中的血肉应用放

在一边。它既是精神的，也是血肉的。有点像耶稣：上帝（精神）以人（血肉之躯）来到

我们身边。正如我之前所说，我们可能都知道但无法真正认同，玛丽所处的背景是以色列

是谦卑和饥饿的。他们是被骄傲、强大和富有的人统治的人。这不是“入乡随俗”；而是

“罗马在这里，所以哦，像他们一样。”这就是以色列的斗争，在今天的通道之前几个世

纪（在罗马人之前，亚述和巴比伦统治了他们），甚至到今天。仅仅生存，拥有自己的身

份，就已经很困难了。 

 

正如耶稣一贯所做的那样，这其中还有一个因素，甚至连玛丽都没有预见到。他在传道中

对骄傲、强大和富有的人的一些不满，与其说是针对罗马，不如说是针对当时的犹太宗教

领袖。耶稣挑战了当时的宗教领袖，大声疾呼法利赛人、文士和其他人身上的虚伪和滥用

权力，同时他也为那些谦卑、饥饿、没有太多地位和权力的人服务。 

 

现在，福音，耶稣的好消息是给每个人的——包括富人。有富裕的人和有权势的人与耶稣有
过积极的互动，甚至追随过他（我想到撒该、利未、尼哥底母、亚利马太的约瑟）。但是

，通常认为自己没有通往平安喜乐生活的道路的人是那些处于社会边缘的人……那些没有

权力、不富裕、在世界上没有影响力和影响力的人……或者是那些悲伤、受伤、生病、心

碎的人。耶稣为这些人服务。他邀请他们跟随他。 

 

耶稣在登山宝训的开头，在被称为登山宝训的部分（马太福音 5:1-12）中，对处于这种

境况的人说了一些祝福和鼓励的话。 “有福的人是……哀恸、温柔、饥渴慕义、清心的

人……”他继续说着，这些标签是我们或其他人可能贴在自己身上或我们贴在别人身上的
……通常与世界大人物无关。耶稣甚至想接触他们。他带来的是颠倒的福音。这对每个人

来说都是好消息，因为平安和喜乐不是来自我们的东西、财富或生活地位，而是来自他。

也许今天早上的你就是这样的人。也许你在生活的某些方面生活在边缘——情感上、经济上

、关系上、身体上——耶稣与你同在，努力帮助你度过难关。或者也许你在精神上处于边缘



，因为一些罪恶在你的生活中扎下了根，这就是你生活中统治你的压迫力量。上帝也想通

过耶稣将你从中解放出来。他是忠实的、强大的、仁慈的，他能把你从罪恶和黑暗的权势
下拯救出来，带你进入他奇妙的光明。这是十字架和空坟墓所传达的信息。 

 

所以，上帝是忠实的、强大的、仁慈的。当我们承认我们需要救世主，并转向耶稣，正如

玛丽在第 47 节中所说的那样，他是“上帝我们的救世主”，我们就能拥有以圣父、圣子

和圣灵为基础的平安和喜乐，并通过对耶稣的信仰与上帝建立关系。耶稣的诞生是为了把

我们，谦卑而饥渴的，带到我们造物主上帝的面前，在此时此地，直到永远。他能做到这

一点，因为他是忠实的、强大的、仁慈的。 

 

我们不是特别忠实，但耶稣是。我们不是特别强大，但耶稣是。我们不是特别仁慈，但耶

稣是。正如玛丽在这段经文中散发出的平安和喜悦：我们也可以获得平安和喜悦，因为我

们知道，无论我们面临什么，无论是今生还是来世，上帝都会把我们握在手掌中。无论玛

丽是否唱过这些经文，这个好消息都值得歌颂。所以，今天早上，与其以祷告结束，不如

让我们一起歌唱：赞美上帝，一切福气都来自他！赞美他，天上万物！赞美他，赞美他！

赞美圣父、圣子、圣灵！阿门。 


